



BONA PAU



N.º 300 - Año XXVI

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Febrero 1978

NUEVA IMAGEN DE LA IGLESIA

En estos últimos años, las preocupaciones de la Iglesia van cambiando de signo. El pueblo de Dios va tomando conciencia de que lo más importante en la comunidad no es el sacerdote, sino la misión que esta Iglesia ha de llevar a cabo en el mundo, la cual ha de estar siempre al servicio de los hombres, contando con las personas y buscando los medios necesarios para ello. Misión que ha de ser concretamente la de evangelizar, constituir una comunidad eclesial mediante el afianzamiento en la fe de los mismos creyentes, tomando conciencia de la nueva imagen que la Iglesia ha de ofrecer en cada caso concreto.

Es sabido, por ejemplo, que la Iglesia no se halla en el mundo para someter y dominar a los hombres, sino para servirlos y, en todo caso, librarlos de ciertos poderes dominadores. No pretende predicar sólo el Evangelio, sino alcanzar y transformar con su luz, criterios y valores que sean fuentes inspiradoras y modelos de vida de todos los hombres.

Las nuevas necesidades que diariamente van planteándose, exigen ministerios que las satisfagan. Unas se desarrollarán en el ámbito de la celebración litúrgica, ya sea con el servicio de la lectura de la palabra de Dios, el servicio al altar o el servicio del canto. Otras prestarán un servicio de caridad o de promoción social y profesio-

nal a fin de que la gente marginada, que todavía aparece, se integre con pleno derecho a la sociedad.

Ha llegado el momento en que el sacerdote ha de concentrarse en el ministerio que le es propio: presencia y convocatoria de la comunidad en la Eucaristía y promoción, coordinación y animación de todos los ministerios. De esta forma, la disminución del número de pastores no deberá constituir motivo de alarma.

Pero para que éstas y otras muchas tareas no enumeradas puedan lograrse con eficacia se precisa que un crecido número de laicos se dispongan a realizarlas capacitada y responsablemente. Será exigible una seria y adecuada preparación tanto teológica, litúrgica y bíblica, como pedagógica, técnica y profesional.

Esta nueva imagen con que la Iglesia ha de presentarse al mundo, sólo será posible si las respuestas están de acuerdo con el postulado anterior; de tal modo que el mundo actual, que ansiosamente busca satisfacer sus necesidades, reciba la Buena Nueva, no triste y desalentadora, como ha sucedido a veces, sino a través de personas que irradian el fervor y la alegría que proporciona el sentirse capacitados y responsables de anunciar una nueva vida y promocionar a quienes precisan de aliento y ayuda.

Història de Montuiri: Segle XIX

(Continuació)

1838

Mayo, 15.— Murió el médico Dr. Francisco Oleo y Carrió. Era natural de Ciudadela. El 15 de mayo de 1839 leyó su **Elogio fúnebre** en la Academia de Medicina y Cirugía de Palma, de la que fue vicepresidente, su compañero y amigo **D. Mateo Castellá**¹⁰ (Guasp, 1840, 15 págs., 8.º) (p. 709).

1840

Septiembre 14, 15, 16.— Empezaron los síntomas del pronunciamiento¹¹ en Palma. El Capitán General dirigió proclamas a la tropa. La Milicia Nacional elevó una exposición al general Espartero felicitándole por el triunfo que había conseguido y ofreciendo su apoyo para sostener pura e ilesa la Constitución del 37; firmaban Antonio M.º Sureda, comandante del primer batallón de Infantería; José Miguel Trías, mayor comandante del mismo; Juan Bautista Billón, comandante de la brigada de Artillería; Ignacio Lacave, mayor de dicha arma y Felipe Puigdorfila antes Fuster, capitán comandante de la Milicia Nacional de Caballería.

Otro tanto hizo el Ayuntamiento expresándole su gratitud y rindiendo homenaje a sus virtudes cívicas y militares en esta forma: «Palmesanos.— Al tomar posesión de sus cargos respectivos los individuos de vuestro Ayuntamiento Constitucional juraron guardar y hacer guardar la Constitución de la Monarquía española de 1837, y en vano no han de haber prestado aquel solemne juramento sobre los Santos Evangelios (sic). La crítica situación que os dicen los importantes sucesos desde pocos días hace ocurridos en la capital de la Monarquía y en casi todas las de provincia, preparada aquella por las insidias y traiciones de los enemigos de la libertad y de la patria; han movido también esta Corporación Municipal a

pronunciarse en defensa de la Constitución para mantenerla pura e ilesa en cumplimiento de sus deberes y secundando los pronunciamientos de iguales corporaciones que la han precedido.— El invicto Duque de la Victoria, igualmente heroico como ciudadano que como militar, ha decubierto a S. M. con la lealtad y franqueza que le distinguen el torcido camino a que es conducida por viles consejeros que intentaron llenar de nuevos males y desgracias a nuestra patria, y la justa razón con que los fieles españoles liberales se resisten a ser el juguete y la víctima de los planes liberticidas de los traidores. A esta misma resistencia franca y leal se dirige vuestro Ayuntamiento, y para ello cuenta con todos los elementos militares de esta guarnición, Milicia ciudadana de todas armas y demás leales habitantes de esta capital.— Palmesanos: el Ayuntamiento confía en vuestra decisión, civismo y virtudes, pues que al mismo tiempo que se halla resuelto en favor de las instituciones constitucionales, también lo está por la conservación del orden y tranquilidad pública.— Consistorio de Palma, 14 de septiembre de 1840.— José Villalonga y Aguirre, alcalde 1.º presidente.— Felipe Puigdorfila antes Fuster, alcalde 2.º — Juan Ferrá, alcalde 3.º — **Mateo Castellá**, Nicolás Piquer, Bartolomé Serra Mariano Oliver, Benito Cortés, Lorenzo Lladó, Miguel Estade, regidores. — Antonio Sard, síndico segundo. — Miquel Ignacio Manera, notario, secretario. (pp. 803-805).

NOTES

(10) Al·ludeix al famós metge mallorquí Mateu Castellá i Mascaró (1795-1857), nat a Montuiri, del qual ja hem parlat en mesos anteriors.

(11) Es refereix al «pronunciamiento» del general Espartero contra la reina Isabel II de caire progressista. A conseqüència d'aquest, Espartero fou nomenat regent el 1840. A partir d'aquest any s'obrí un període, fins a la crisi del 1866, de prosperitat econòmica, influït en gran manera pel fet de la desamortització. Durant la breu regència d'Espartero (1840-1843) sorgí el partit democràtic amb tendències republicanes (1840), que aplegà petita burgesia i obrers. L'any 1843 tornaren de l'exili els generals moderats Narváez i Concha i un aixecament a tot Espanya obligà Espartero a exiliar-se.

(Continuarà)

25 AÑOS ATRAS OCURRIO EN MONTUIRI

25 Febrero 1953

Don Alejandro Rodríguez de Valcárcel y Nebreda, entonces Gobernador Civil y posteriormente Presidente de las Cortes Españolas, visita Montuiri y se reúne con el Consistorio.

Joan Miralles i Monserrat

Noticcionario local



REYES MAGOS

Con la misma ilusión de siempre acompañada por el entusiasmo, la alegría y hasta... digamos que cierto temor reflejado en las caritas de los más pequeños, fueron esperados en su cita anual Sus Majestades los Reyes Magos de Oriente. Guauos por su mágica estrella y acompañados de su séquito y cargamento de juguetes llegaron a la Plaza de España sobre las nueve de la noche de día cinco de Enero. En esta ocasión estuvieron a esperarlos, como bien se merecen, la Banda de Música, consiguiendo así mucha mayor brillantez este acto tan entrañable y misterioso a la vez. Después de saludar desde el balcón de la Casa Consistorial ocuparon el trono preparado al efecto y acto seguido procedieron al reparto de los juguetes que consigo habían traído.

MEJORAS MUNICIPALES

Se iniciaron ya las obras necesarias para el acondicionamiento, mejora y asfaltado del firme de los caminos de «S'avenc y Ses Rotes», considerados como ejes de esta antigua y bien trazada red viaria en aquellas fincas. Estos caminos habían sido ya acondicionados anteriormente con grava, pero debido a las pendientes en algunos tramos y las pródigas lluvias en estos últimos años, pronto desapareció aquella, formándose al mismo tiempo profundos surcos en algunos lugares, lo cual les hacía prácticamente intransitables si sumamos a ello, además, la invasión de malezas hacia los mismos. Esperemos sea una obra bien realizada capaz de satisfacer al más exigente y, sobre todo, beneficiosa para todos y cada uno de los vecinos de aquellas fincas.

COLEGIO NACIONAL

Pronto finalizarán las obras de acondicionamiento y reforma en este magnífico edificio de las comunmente llamadas Escuelas, hoy dedicado bajo nuevas exigencias a Colegio Nacional Mixto de Educación General Básica. Este legado de nuestros antepasados era preciso conservarlo adecuadamente, por ello durante una serie de años se han venido realizando obras a tal fin; de todas las llevadas a término desde que se inició esta nueva enseñanza en Montuiri, la ejecutada ahora suponemos podrá culminar los bien respetables deseos de cuantos nos servimos de este bo-

nito e importante edificio, y decimos importante al contemplarlo con perspectiva de futuro dada su especial proyección hacia los hombres y mujeres del mañana. Así que de cuantas más condiciones se le pueda dotar, mucho mejor y más provechoso podrá ser.

Asimismo, además de estas obras en el edificio totalmente subvencionadas por el Ministerio de Educación y Ciencia, ante petición hecha por el Ayuntamiento, también el mismo Consistorio solicitó ayuda a la Diputación Provincial con objeto de dar una solución definitiva al nivelado y piso del patio, pues aquel Ministerio manifestó no disponer de dotación para estas atenciones. Tal petición ha sido aceptada y consecuentemente la Diputación ha concedido sendas ayudas de cien mil y doscientas cincuenta mil pesetas. Para realizar la obra un Aparejador de aquella Entidad para un anteproyecto, el cual será sometido a la atención de cuantos pueda interesar, antes de su definitiva aprobación por quien concierne, con objeto de aportar cuantas ideas sean de interés. Si bien esta subvención no parece bastante para la total atención de esta obra, si será suficiente para iniciarla debidamente.

CURSILLO NATACION

Prósigue con suma participación e interés el cursillo de natación organizado por la Asociación de Padres de Alumnos de nuestro Colegio Nacional. Después de una ligera disminución de alumnos asistentes, lógica en cualquier sentido, se ha reactivado notablemente, siendo la media muy superior a los ochenta. De entre ellos, sabemos positivamente, algunos comienzan ya a destacar como potenciales promesas en la natación dadas una serie de facultades que en ellos concurren.

MOVIMIENTO FAMILIAR CRISTIANO

Algunos sectores de la sociedad han dado ya el toque de alerta sobre la inminencia de peligros que acechan a la humanidad. Resulta muy significativo y positivo comprobar como existe una profunda y reconocida inclinación de respeto hacia esos pilares formados por la familia. Recientemente hubo una serie de contactos a nivel de matrimonios que de una forma

(Termina al dorso)

DEPORTES

FUTBOL

La noticia más destacada del pasado mes de enero es la dimisión de los pocos directivos que figuraban al frente del C. D. Montuiri La campaña en este año está siendo deficiente en bastantes aspectos y tiene mucho que desear.

Las actuaciones de nuestros seis equipos de fútbol no ha sido buena globalmente. Los alevines, infantiles y aficionados han sido los tres equipos que mejor se han portado al alcanzar, cada uno de ellos, la mitad de los puntos en litigio.

Resultados obtenidos por el equipo de I. Regional durante el pasado mes de enero:

Ferriolense, 3 - Montuiri, 2
 Montuiri, 0 - Escolar, 1
 Xilvar, 1 - Montuiri, 0
 Montuiri, 1 - Porto Cristo, 0

Noticiario local

u otra tuvo o sigue teniendo pertenencia al Movimiento Familiar Cristiano, con objeto de potenciarlo en nuestra población y darlo a conocer a nuevas parejas de casados, jóvenes o no tan jóvenes, con inclusión de sus hijos.

CONFERENCIA

Prosiguiendo el ciclo de conferencias iniciado el mes anterior y que organizan las Asociaciones de Vecinos y la de Padres de Alumnos juntamente con el Claustro de Profesores, tuvo lugar en las dependencias del Colegio Nacional una mesa redonda sobre religión en la escuela. Después de interesante debate, se llegó a una conclusión, la más generalizada, de que posiblemente este estudio debiera centrarse sobre el origen e historia de las religiones, para luego, de forma particular y voluntaria, profundizar la elegida como creyente en catequesis con personas especializadas.

EXPOSICION

Durante los meses en que se vienen realizando los sábados estas «trobadas de nins i joves», construyeron una serie de trabajos manuales que fueron expuestos y vendidos la gran mayoría de ellos. La cantidad recaudada alcanzó las 5.564 pesetas que fueron depositadas en Cáritas Parroquial.

Honorato Moll Ribas

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUESTROS DIFUNTOS

Diciembre 1977:

Día 21.—Jaime Garcías Fiol de 70 años. «Mosson».

Enero 1978:

Día 1.—Jaime Ignacio Mateu de 62 años. «De sa fàbrica».

Día 15.—Antonia Juan Cerdá de 80 años. «Rol.lo».

Día 21.—Gabriel Nicolau Verger de 60 años. «Perons».

Día 22.—Miguel Juan Bauzá de 80 años. «Caragol».

Día 27.—Francisco Bauzá Llull de 46 años. «Roses».

NUEVOS CRISTIANOS

El 29 de enero de 1978:

— Francisca Sitjar Pocoví hija de Francisco y de Juana.

— María Mayol Samaniego hija de Juan y Mercedes.

— Francisca Jiménez López hija de Francisco y de María Amparo.

— Irene Sánchez López hija de Antonio y Carmen.

NUEVAS FAMILIAS

Día 7 Enero 78.—Antonio Bonet Garcías con Catalina Oliver Mora.

DIOS SE LO PAGUE

PARA LA PARROQUIA

X. X.	Pesetas
X. X.	2.000,—
	500,—

PLUVIOMETRO

PLUVIOMETRO

Diciembre 1977:

Día 4	60,0 litros.
Día 5	2,5 »
Día 7	4,3 »
Día 8	6,2 »
Día 14	5,7 »
Día 15	3,5 »
Día 29	6,5 »

88,7 litros.

Enero 1978:

Día 11	16,5 litros.
Día 12	13,1 »
Día 14	49,5 »
Día 15	8,9 »
Día 16	4,7 »
Día 22	6,1 »
Día 28	3,2 »

Total:

102,0 litros.